

Bourses du CNES-CSG : qui sont les neuf lauréats 2017 ?

La cérémonie de remise des bourses d'études supérieures du CNES-CSG s'est déroulée ce vendredi 21 juillet 2017 en salle Jupiter au Centre spatial guyanais. Bercés d'ambition et le sourire aux lèvres, les 9 lauréats de cette année ont ainsi signé un véritable contrat pour leur avenir professionnel. La majorité d'entre eux sont fraîchement diplômés du BAC et tous s'apprentent à poursuivre leurs études, en France hexagonale ou en Guyane.

Si cette bourse vient récompenser l'excellence de leur parcours scolaire, elle vise surtout à soutenir les lauréats dans la poursuite de leurs études supérieures. Un accompagnement financier, mais aussi humain avec l'attribution d'un parrain, salarié du CNES, référent dans le domaine des études choisies, le suivi des résultats scolaires, des conseils en matière d'orientation, un support en cas de difficultés de parcours et bien-sûr le début d'un réseau professionnel.

Les 9 lauréats se sont vus remettre ce sésame vers les études supérieures par d'anciens bénéficiaires du dispositif, aujourd'hui salariés en Guyane, sur la base spatiale ou ailleurs. Ils ont également pu visiter, avec un Directeur des opérations (DDO) présent à la cérémonie, l'intérieur du Centre de contrôle Jupiter. Un passage de flambeau teinté de souvenirs pour certains, d'émotions pour d'autres mais surtout de visions d'avenir. Pour eux, tout juste entrés dans le dispositif, l'aventure ne fait que commencer.

Cette année, les 9 lauréats sont :

- **Inès ALEXANDRE**, en 1^{ère} année de CPGE (Classe préparatoire aux grandes écoles) du lycée Gontran Damas, major de sa promotion. Elle a obtenu son bac en 2016 avec les félicitations du jury et souhaite devenir ingénieure en aéronautique. Elle poursuit en 2^{ème} année de CPGE au lycée de Cayenne.
- **Shanā AYMON**, qui vient d'obtenir son BAC S avec la mention « Bien » à l'externat Saint-Joseph. Elle veut devenir ingénieur-chimiste en cosmétologie. Elle intègre l'Université Paul Sabatier de Toulouse en 1^{ère} année de licence.
- **Fabian FACINO**, a obtenu son BAC S au lycée Gaston Monnerville avec la mention « Assez bien ». Il veut devenir ingénieur en informatique (réseau/développement d'applications). Il est inscrit en 1^{ère} année Réseau et Télécom à l'IUT de Kourou.
- **Niels JEAN-VINCENT**, qui vient d'obtenir son BAC S au lycée Gontran Damas avec les félicitations du jury. Il souhaite devenir ingénieur en robotique bionique et intègre la 1^{ère} année de la CPGE de Gontran Damas.

- **Yann Régis JULIENNE**, en 2^{ème} année de GEII (Génie électrique et informatique industrielle) à l'IUT de Kourou, major de sa promotion. Il souhaite devenir pilote de ligne ou contrôleur aérien. Il poursuit ses études en 1^{ère} année d'ingénieur à l'ENSEIRB – MATMECA à Bordeaux.
- **Kenneth MINA**, en 2^{ème} année de GEII à l'IUT de Kourou, troisième de sa promotion. Il veut devenir ingénieur en électronique. Il est inscrit à l'ESIEA d'Evry en 1^{ère} année d'ingénieur.
- **Jonathan RAMKARAN**, qui a obtenu son BAC S avec la mention « Bien » au lycée Lama-Prévot de Mana. Il souhaite devenir ingénieur en aéronautique et intègre la CPGE de Gontran Damas en 1^{ère} année.
- **Hélenne TRÉSALUS**, qui a obtenu son BAC S avec la mention « Bien » au lycée Gaston Monnerville. Elle souhaite devenir ingénieur en architecture/génie civil. Elle est inscrite en classe préparatoire intégrée à Polytech Clermont-Ferrand dans le département génie civil.
- **Pascal VINCENT**, qui a obtenu son Bac S à l'externat Saint Joseph avec la mention « Bien ». Il souhaite devenir ingénieur en aéronautique et intègre la CPGE du lycée François 1^{er} de Fontainebleau.

Les bourses du CNES/CSG

Depuis 1984, le CNES/CSG attribue des bourses permettant à des étudiants guyanais de poursuivre leurs études supérieures que ce soit en France hexagonale ou en Guyane. Depuis la mise en place du dispositif, le CNES/CSG a accompagné 129 boursiers. Ils sont actuellement près de 40% à travailler en Guyane ou dans les entreprises du Centre spatial guyanais.

Depuis 2010, 9 bourses sont attribuées chaque année. Les boursiers sont tous issus d'un établissement de Guyane. Une quarantaine de boursiers sont actuellement en cours d'étude. Les lauréats sont majoritairement des bacheliers qui s'engagent sur des études de 5 ans, mais le dispositif compte également des étudiants à l'IUT de Kourou ou en CPGE (classe préparatoire aux grandes écoles) du lycée Gontran Damas.

Le CNES en Guyane

Etablissement public à caractère industriel et commercial (EPIC), le Centre national d'études spatiales (CNES), créé en 1961, propose et met en œuvre la politique spatiale de la France au sein de l'Europe.

En Guyane, le CNES est propriétaire foncier du Centre Spatial Guyanais, Port spatial de l'Europe, idéalement placé pour mener à bien tous types de lancements. Les 280 salariés du CNES organisent et coordonnent les opérations de lancement, et garantissent, au nom de la France, la sécurité des personnes et des biens.

Au-delà de sa mission principale liée aux activités spatiales, le CNES s'engage aux côtés de l'Etat, la Collectivité Territoriale de Guyane, les collectivités locales et les acteurs économiques, dans le développement économique diversifié du territoire. www.cnes-csg.fr